

Ocho candidatos optan por la presidencia de República Dominicana en elecciones del domingo



Santo Domingo, 13 may (RHC) La presidencia dominicana será disputada el domingo por ocho candidatos en unos comicios en los que además serán elegidos otros mil 104 cargos públicos en los niveles municipal y congresual.

Los candidatos presidenciales son el actual primer mandatario, Danilo Medina, quien aspira a la reelección por el Partido de la Liberación Dominicana (PLD), y Luis Abinader, del Partido Revolucionario Moderno (PRM).

Figuran también Guillermo Moreno, de Alianza País; Minou Tavárez, de Alianza por la Democracia y Pelegrín Castillo, de la Fuerza Nacional Progresista (FNP).

Completan la lista Soraya Aquino, del Partido de la Unidad Nacional (PUN); Elías Wessin Chávez, del Partido Quisqueyano Demócrata Cristiano (PQDC) y Hatuey De Camps, del Partido Revolucionario

Social Demócrata (PRSD).

Las últimas seis encuestas divulgadas ubican a Medina a la cabeza en la preferencia de votos, seguido de Abinader y en un lejano tercer lugar figura Moreno (entre dos y tres por ciento), mientras el resto de los candidatos aparece con menos del uno por ciento, reporta Prensa Latina.

Esos estudios fueron realizados por las firmas Votia, CID Latinoamericana, Expedition Strategies, Mark Penn, CIES Internacional, CIT-Opinión y Mercado y Gallup, según las cuales Medina y Abinader tienen una preferencia de votos de 47,3/45,1; 63/31; 65/28; 62/28; 47,1/42,6; 49,4/43,1 y 63/29 por ciento, respectivamente.

Los datos los ubican como los principales contendientes, y aunque cuatro sondeos dan amplia ventaja a Medina, tres de esas mediciones (Votia, CIES Internacional y CIT-Opinión y Mercado) indican que pudiera haber segunda vuelta.

Medina basó su campaña en la obra de gobierno: creó 400 mil empleos, incentivó la producción de alimentos al apoyar a pequeños y medianos productores agropecuarios y redujo el hambre, según reconoció la FAO.

Aprovechó la inversión en Educación del cuatro por ciento del Producto Interno Bruto para crear miles de aulas e implantó la doble sesión de clases con alimentación incluida que beneficia a más de dos millones 500 mil estudiantes y alfabetizó a más de 700 mil personas.

Su programa de gobierno 2016-2020 prevé sacar a otros 830 mil dominicanos de la pobreza, crear 400 mil empleos más, ampliar el crédito agrícola, pasar a todos los estudiantes a la doble sesión, mejorar la calidad del profesorado y resolver el problema energético, entre otros.

La oposición dedicó parte del tiempo en acusar a Medina de endeudar al país, despilfarrar dinero, permitir la corrupción y financiar la campaña con recursos públicos, mientras proponían un cambio.

Luego explicaron sus propuestas que a grandes rasgos consistieron en combatir la corrupción, acabar con la impunidad, reducir la criminalidad, mejorar los salarios de policías, militares y trabajadores, fortalecer la justicia y el control migratorio y dedicar más recursos a la Salud.

Un desacierto de la oposición fue su incapacidad de crear alianzas mayores, sin lo cual resulta difícil enfrentar a la maquinaria del PLD y sus 14 aliados, entre ellos el influyente Partido Revolucionario Dominicano (PRD) que terminó sumándose a un gobierno compartido.

Los opositores sólo mostraron unidad al final de la campaña para pedir en bloque a la Junta Central Electoral un conteo manual de votos paralelo al electrónico para todos los niveles electivos por desconfiar en el sistema de escrutinio automático utilizado por primera vez en el país.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/93322-ocho-candidatos-optan-por-la-presidencia-de-republica-dominicana-en-elecciones-del-domingo>



Radio Habana Cuba